
СООБЩЕНИЕ
Т А С С
В соответствии с программой 

исследований космического про
странства и планет солнечной 
системы 8 июня 1965 года в Со' 
ветском Союзе осуществлен за
пуск космической ракеты в сто
рону Луны.

На борту космической ракеты 
установлена автоматическая стан- 
дня «Луна-6» весом 1.442 кило
грамма, оборудованная измери
тельной и научной аппаратурой. 
Запуск произведен с помощью 
многоступенчатой ракеты. Послед
няя ступень ракеты предвари
тельно была выведена на проме
жуточную орбиту искусственного 
спутника Земли, а затем по за
данной программе вывела авто
матическую станцию на траекто
рию движения к Луне.

При выбранной траектории по
лет автоматической станции до 
Луны будет продолжаться около 
трех с половиной суток. Включе
ние телеметрической, измери
тельной и научной аппаратуры 
производится автоматически, в 
соответствии с программой поле
та, а также по радиокомандам с 
Земли.

Наблюдение за полетом авто
матической станции «Луна-6», 
определение параметров ее траек
тории, прием на Земле научной 
информации осуществляются спе
циальным измерительным ком
плексом. Движение автоматиче
ской станции «Дуна-6» происхо
дит по траектории, близкой к 
расчетной.

В 13 часов московского време
ни 8 июня 1965 года станция 
«Луна-6» находилась на расстоя
нии 21 тысячи километров от 
Земли над точкой земной поверх
ности с координатами 160 гра
дусов 21 минута восточной дол
готы и 36 градусов 53 минуты 
северной широты.

Вся аппаратура, установлен
ная на борту автоматической 
станции «Луна-6», работаем нор
мально. Координационно-вычи
слительный центр ведет обработ
ку всей поступающей информа
ции.
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Президиума
У  К  А 

Верховного
3
Совета РСФСР

О  с о з ы в е  В е р х о в н о г о

С о в е т о Р С Ф С Р
Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:

созвать пятую сессию Верховною Совета Российской Советской Федера
тивной Социалистической Республики шестого созыва 8 июля 1965 года 
в гор. Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

Сенретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

Москва, 8 июня 1965 года.

Н. ИГНАТОВ.

С. ОРЛОВ.

С м а р к о й  
«Кренгольмской 
мануфактуры»

НАРВА. Вступйл в строй первый 
прх птде.'Ш'ШО!! фабрики комбината 
«Кренгольмская мануфактура». До 
сих пор это крупнейшее текстильное 
предприятие Эстонии выпускало 
только полуфабрикаты — суровые 
ткани. Теперь комбинат будет да
вать и готовые материалы. Отделоч
ная фабрика станет ежегодно отбе
ливать десятки миллионов метров 
суровых тканей.

(ТАСС).

НАТУРАЛЬНОМУ К А У Ч У К У  
Д А Н А  О Т С Т А В К А

ЯРОСЛАВЛЬ. Большая партия шин для гру
зовых автомобилей из изопренового каучука 
«СКИ-3» изготовлена на здешнем шинном заво
де. Ярославцы первыми в стране добились того, 
что новый искусственный каучук в смеси с 
другими1 синтетическими полностью заменил на
туральный в резинах, предназначенных для кар
касов, брекеров и других составных частей шин.

Огонь у к р а ш а е т  зд а н и я
ТБИЛИСИ. Как показали опыты, газовое пламя 

с температурой в 1.000 градусов не разрушает 
бетона и камня. Оно лишь оплавляет пористую 
поверхность этих материалов и превращает ее в 
глянцевую, отсвечивающую всеми цветами раду
ги. Архитектор Г. Кипшидзе из института экспе
риментального проектирования предложил нано
сить с помощью огневой установки защитно-де
коративный слой на наружные стеновые панели 
зданий. Новшество позволит строителям отка
заться от облицовки фасадов зданий плитками.

X и м и к а м
н а  в о о р у ж е н и е
КИЕВ. Роторный гранулятор создан в инсти

туте «Украинпластмаш». Он предназначен для 
измельчения пластмасс перед их вторичной пере
работкой. Установка успешно прошла испытания 
и передана для серийного производства.

На киевском заводе «Большевик» изготовлен 
комплекс машин непрерывного производства син
тетических рулонных материалов. Только одна 
такая автоматическая линия даст за год поли- 
хлорвинилового линолеума для полов целого го
рода— около трех миллионов квадратных метров.

Разработан рабочий проект агрегата по выпу
ску тары для химических продуктов.

На днях экипаж вер
толета «МИ-10» в ссР 
ставе командира ко
рабля В. Волошен
ко, второго пилота 
Ю. Швачко, штурма
на В. Журавлева н 
бортинженера В. Шеи
на установил новый 
мировой рекорд, под
няв на вертолете груз 
5.175 килограммов на 
высоту 7.134 метра.

НА СНИМКЕ (спра
ва налево): В. Журав
лев, В. Волошенко,1 
Ю. Швачко н В. Ше
ин.
(Фотохроника ТАСС).

ПОБЕДА НОВОЙ 
Т Е Х Н О Л О Г И Й

ЛЕНИНСК-КУЗНЕЦ- 
КИИ -(Кемеровская об
ласть). Горняки гидро
шахты «Полысаев- 
ская-Северная» первы
ми в Кузбассе начали 
выдавать уголь сверх 
полугодового плана. 
Полысаевцы отбойку 
угля ведут комбайна
ми, а транспортиров
ку — водой.

Передовой коллек
тив довел производи
тельность труда до 
130 с лишним тонн 
угля на рабочего в ме
сяц. Это в два с поло
виной раза больше, 
чем на шахтах комби
ната «Кузбассуголь» с 
обычной технологией. 
На «Полысаевской-Се- 
верной» добывают и 
самый дешевый уголь. 
Каждая тонна его об
ходится на 70 копеек 
дешевле плановой се
бестоимости. За счет 
этого за четыре месяца 
сэкономлено около 110 
тысяч рублей.

Новые леса Приамурья
ХАБАРОВСК, Лесхо

зы и заготовительные 
предприятия Приамурья 
завершили план весен
них лесопосадочных ра
бот. Площадь под новы
ми плантациями превы
шает семь тысяч гекта
ров.

С К О Р О  С Е Н О К О С !
В Р Е М Я  Т О Р О П И Т

В этом году впервые со дня орга
низации совхоза на наших животно
водческих фермах производится мя
са и молока больше, чем в преды
дущие годы: обычно нам, экономи
стам, приходилось подсчитывать 
цифры снижения. Итоги пяти меся
цев этого года убедительно говорят 
о росте всех отраслей. Надои моло
ка на корову возросли на 393 кило
грамма по сравнению с таким же пе
риодом прошлого года. На 170^ грам
мов повысился среднесуточный при
вес от каждого животного. Значи
тельно больше получено яиц. В об
щей сложности за пять месяцев сов
хоз произвел молока на 9.526 цент
неров и говядины на 905 центнеров 
больше прошлогоднего. Полугодовые 
планы продажи государству мяса, 
молока, яиц выполнены на месяц 

(раньше срока.
Это результаты улучшения кор

мовой базы. В прошлом году заготов
ка кормов н совхозе проходила орга
низованно, в основном эта работа 
была механизирована. В итоге гру
бого и сочного корма было заготов
лено ь достатке.

Рабочие совхоза поняли главную 
причину роста производства продук
тов животноводства и решили в этом 
году также хорошо поработать на за
готовке кормов.

Механизаторы совхоза дали слово 
заготовить 10 тысяч тонн сена и 
15.500 тонн силоса. Такого количе-- 
ства корма будет достаточно общест
венному скоту на всю зиму.

На заготовке кормов опять приме
ним аккордно-премиальную оплату 
труда. При этом учитываем не толь
ко количество заготовленного корма 
но и его качество. Сено, например, 
принимаем трех сортов. И в зависи
мости от сорта начисляется оплата 
членам звена, отряда. Чем выше 
сорт, тем выше оплата.

Сейчас к заготовке кормов идет 
подготовка на всех фермах. В хозяй
стве на линейку готовности постав
лены 34 тракторные и конные сено

косилки из 60, 27 тракторных и кон
ных граблей из 68, семь силосоубо
рочных комбайнов из 15, четыре 
пресс-подборщика из пяти, отремон
тированы 23 тележки из 32.

Особенно хорошо идут ремонтные 
работы на Короткинской ферме. По 
существу здесь заканчивается подго
товка силосоуборочных и сеноубо
рочных машпн. Хуже обстоят дела у 
чажемтовцев. Здесь подготовлены к 
работе только один силосоуборочный 
комбайн, двое граблей и одна кон
ная сенокосилка. Но нельзя в этом 
винить только механизаторов. Ремонт 
техники на этой ферме сдерживается 
из-за недостатка запасных частей к 
машинам и ремонтного материала.

В колпашевском магазине «Сель
хозтехники» не найти запчастей для 
сеноуборочной и силосоуборочной 
техники. Нет в продаже и проволо
ки. Работники «Сельхозтехники» не 
позаботились заблаговременно о за
возе материалов и запасных частей. 
Очень плохо нас снабжает райпо
требсоюз сыромятью, Ворониной, 
кошмой и другими материалами. А 
ведь без них невозможно ремонтиро^ 
вать сбрую, использовать конный 
транспорт.

Работникам райпотребсоюза и кол- 
пашевского магазина «Сельхозтех
ники» надо поторопиться и обеспе
чить механизаторов всем необходи
мым для ремонта техники для заго
товки кормов. Время торопит.

Э. ГАБЕРЛИНГ, 
старший экономист совхоза 
«Чажемтовский» Колпашевского 
района.

В С Е  М А Ш И Н  Ы— 
НА ЛИНЕЙКУ ГОТОВНОСТИ

Механизаторы колхозов и совхо
зов Чаинского района хорошо прове
ли посевную кампанию. Техника во 
всех хозяйствах в основном работа
ла безотказно. Надежность машин 
позволила высвободить часть людей 
на ремонт сеноуборочной техники. 
Сейчас составлен график подготовка 
сеноуборочных машин с таким рас
четом, чтобы завершить эту работу 
20— 25 июня.

В колхозе имени Тельмана к 1 ию
ня половина тракторных сенокоси
лок и граблей стояла на линейке 
готовности. Заканчивается ремонт 
ручного сеноуборочного инвентаря.

В колхозе «Сибирь» бригада ма- 
стеров-наладчиков под руководством 
опытного механизатора В. Ф. Глухо
ты ведет ремонт тракторных сеноко
силок. Из шести агрегатов пять гото
вы к  выходу на луга. К работе под
готовлены оба стогометателя, четве
ро тракторных граблей из восьми.

Хорошо ремонтируют силосоубо
рочные комбайны механизаторы кол-

Т Р А К Т О P - А  М Ф  И Б И Я
Для этого трактора любая водная преграда — не 

препятствие. Мощная тяжелая машина свободно пре
одолевает реки, ручьи и озера. Ее опытный образец 
сконструирован на Онежском тракторном заводе и 
будет работать на сплаве леса — одной из самых тя
желых и трудоемких операций.

Трактор-вездеход, созданный на базе машины 
«ТДТ-55», оснащен всем, необходимым оборудованием 
и сможет применяться на всех видах лесозаготовок: 
скатывать в воду и формировать тяжелые плоты, раз
бирать заторы и заломы, продвигать лес на мелковод
ных участках.

Гусеницы шириной 540 миллиметров создают малое 
удельное давление на почву, следовательно, трактор 
свободно сможет преооолеватъ болота и пески.

На воде включается водометный движитель —• два 
рабочих колеса засасывают воду и с силой выбрасы

вают се вперед или назад, позволяя трактористу сво
бодно маневрировать.

Двигатель амфибии дизельный, с электрическим 
стартером и турбонаддувом. Мощность его 90 лошади
ных сил.

■При создании трактора конструкторы стремились 
максимально использовать узлы и детали существую
щих машин. Например, коробка передач, ведущий 
мост, лебедка, основная часть электрооборудования и 
гидросистемы взяты от трактора «ТДТ-55», а кардан
ные валы — от автомашины «ГАЗ-63».

Двухбарабанная реверсивная лебедка, которой ос
нащен трактор, приводится в действие цепной пере
дачей через редуктор. Сменное навесное оборудование 
легко превращает амфибию в бульдозер или бревно- 
толкатель.

ВАШИНГТОН
К о с м о н а в т а м  
Джеймсу Макдивиту, 
Э д в а р д у  Уа йт у

Ш лем вам наши поздрав
ления с успешным заверш е
нием космического полета на' 
корабле «Д ж еминай-4».

В ы раж аем  надежду, что 
космические полеты будут 
служить делу мира и про- 

-гресса человечества.
От советских космонавтов 

Юрий Гагарин.
Мосива, 8  июня 1 9 6 5  года,-

■—w

ДРУЖЕСТВЕННАЯ БЕСЕДА

Глава - постоянного лредстави- 
тельства Национального фронта 
освобождения Южного Вьетнама 

в Советском Союзе член ЦК 
НФОЮВ Данг Куанг Минь 8 июня 
нанес в Кремле визит Председа
телю Президиума Верховного Со
вета СССР А. И. Микояну.

Во время беседы, прошедшей 
в теплой, дружественной обста
новке, Данг Куанг Минь передал 
А. И. Микояну. письмо председа
теля президиума ЦК НФОЮВ д-ра 
Нгуен Хыу Тхо. Он выразил так
же благодарность Верховному Со
вету СССР, всему советскому на
роду за братскую солидарность и 
помощь вьетнамскому народу в 
справедливой борьбе за свободу и 
независимость.

А. И. Микоян заявил, что со
ветские люди будут и впредь 
всемерно поддерживать героиче
ский народ Южного Вьетнама в 
его священной борьбе-

(ТАСС).

хозов имени Ленина и «Россия». В 
колхозе «Россия» заканчивается ре
монт стогометателей и тракторных 
сенокосилок. В хозяйствах района 
полным ходом ведется подготовка не 
только сеноуборочной техники, но и 
зерновых комбайнов, жаток и зерно
очистительных машин.

Однако график подготовки техни
ки на заготовку кормов выполняет
ся не всеми хозяйствами. В совхо
зе «Коломинский» по плану нужно 
к 15 июня подготовить тракторные 
сенокосилки, большое количество 
стогометателей, граблей, волокуш и 
пресс-подборщиков. Но эта работа в 
хозяйстве ведется медленно. Полови
на сенокосилок до сих пор к выходу 
в поле не готова.

В районе не хватает запасных ча
стей и ремонтных материалов. Если 
в ближайшие дни руководители 
«Сельхозтехники» не позаботятся < 
их завозе то график ремонта сено 
уборочных машин сорвется.

А. ДМИТРИЕВ.

Берега из самоцветов
Лето, в Южном Приморье — чудесная пора для туристов. Больше всего 

молодежь привлекает побережье. Солнце, морские купанья, изумрудная 
зелень подступающей к самой кромке воды тайги. Но и не только это...

Приморское побережье славится своими камнями-самоцветами, и каж
дый турист в своем рюкзаке увозит домой замечательную коллекцию. Аме
тистовым берегом назвали геологи скалы вблизи бухты Горностай в Уссу
рийском заливе. На головокружительной высоте в трещинах горных по
род здесь находят красивые фиолетовые аметисты.

Побережье Амурского залива славится халцедонами и сердоликами, 
яшмами и порфирами. Россыпи разноцветной гальки встречают туристов 
на мысе Песчаном, горы которого отчетливо видны с набережной 
Владивостока. Халцедоны здесь густого медового цвета. Они прозрачны и 
сохраняют изумительную по красоте слоистую «раковинную» структуру.

Еще больше диковинок встречает турист, попадая на побережье у Тетю- 
хе. Северное Приморье — край крупных разноцветных кальцитов, кри
сталлы которых поражают самыми разнообразными формами, а также гор
ного хрусталя, молочно-белых опалов и темных морионов.

П Е Р В Ы Е  Н А М  0 . 1 0  Т  М
ТБИЛИСИ. Жатва ячменя началась в Грузии. В плодородной Алазая- 

ской долине комбайнеры колхоза села Тибаани братья Симон и Харитон 
Бежанишвиди намолачивают с гектара по 20 центнеров зерна.

С Е М И Н А Р  А Т Е И С Т О В
МОСКВА. Большой отряд пропагандистов, лекторов, агитаторов ведет 

антирелигиозную пропаганду среди трудящихся столицы. На семинаре, 
созванном Московским городским комитетом партии и Московским Домом 
научного атеизма, организаторы научно-атеистической работы заслушали 
доклады о задачах, формах и методах пропаганды, обменялись опытом.

Д А Р Ы  М О Л Д А В С К И Х  С А Д О В
КИШИНЕВ, в южных районах Молдавии созрела черешня сорта «Май

ка». Первые «фруктовые» трассы проложили воздушные лайнеры 
«АН-10», отправившиеся в Москву и Ленинград. Вышли в путь и авто
поезда.

В нынешнем году к столу трудящихся столицы, городов Урала и Си
бири молдавские садоводы поставят более ста тысяч тонн черешни, виш
ни, абрикосов, груш, яблок, слив, винограда.

З А В Е Р Ш Е Н О  
СЕМИЛЕТНЕЕ ЗАДАНИЕ

ОРДЖОНИКИДЗЕ. Промышлен
ные предприятия столицы Се
верной Осетии завершили выпол
нение семилетнего плана. Произ
ведено на сотни миллионов руб
лей цветных металлов, твердых 
сплавов, швейных машин, газо
вых плит, тракторного оборудова
ния, фруктовых и овощных кон
сервов и другой продукции.

(ТАСС).

ВСПАШКА ПАРОВ

О Г Р Е Х  В П О Л Е -  
П О Т Е Р Я  У Р О Ж А Я
Колхозники сельхозартели «Искра» 

Первомайского района ежегодно уде
ляют много внимания парам. Нынче, 
например, здесь под пары отведено 
437 гектаров. Эти земли уже вспа
ханы.

Паровые поля — это преяеде'все
го высокий урожай. Однако во мно
гих колхозных бригадах живут еще 
вчерашним днем, игнорируют этот 
метод использования земли для 
подъема урожайности всех культур.

К 9 июня в хозяйствах района 
поднято только 1.824 гектара паров 
при плане 4.282 гектара. Хуже всех 
эта работа идет в колхозе «1 Мая». 
План вспашки паров выполнен толь
ко на 30 процентов.

Под удар ставят урожай озимых и 
в колхозе «Маяк». Здесь из 1.706 
гектаров вспахано только 258. Та
кие бригады, как. Вознесенская, сер
геевская, сахалинская, рождествен
ская, не приступали к уходу за па
рами. Они настолько заросли сорня
ками, что в поле теперь можно пу
скать не плуг, а сенокосилку,

Ни -одного гектара не вспахано и

в колхозе «Северная тайга».
Главное решение проблемы пара—* 

высокий уровень агротехники. Но об 
этом забывают. Брак допускают да
же в тех колхозах, где̂  казалось бы, 
уделяют парам должное внимание. 
Например, возьмем колхоз «Рассвет». 
План вспашки паров здесь уже пе
ревыполнен, но с хорошим качеством 
Пашут только механизаторы колмац- 
кой бригады. А в городковской и 
кульдорской бригадах паровые поля 
желтые от прошлогодней соломы. 
Трактористы объезжают кучи соломы 
и оставляют большие огрехи. Вдоль 
дорог и по концам поля много не
вспаханной земли. К отдельным по
лям примыкают хорошие участки 
целины, однако их не распахивают.

Нет борьбы за темпы и за качест
во в колхозе «1 Мая». Б петровской 
бригаде этого хозяйства вспашку 
провели без борон. Площадь в 15 
гектаров осталась недобороненной. 
Земля сохнет, влага теряется. Нару
шают правила ухода за парами в 
большинстве бригад колхоза «Маяк»< 

В. БАЖОВ,

П а р ы  ждут у д о б р е н и й
Нынче в хозяйствах Шегарского 

района запланировано вывезти на 
поля 61 тысячу тонн перегноя. Но в 
'зимний период этим занимался лишь 
совхоз «Шегарский». Здесь продол
жают эту работу и сейчас; собирают
ся внести в паровые поля 10— 12 
тысяч тонн перегноя.
. Хозяйствам района много мине
ральных удобрений не обещают. Зна
чит, нужно больше вносить местных 
удобрений, которые имеются в из
бытке в каждом колхозе и совхозе. 
К сожалению, этот важный резерв 
используется неудовлетворительно.

Из 20 тысяч тонн перегноя, кото
рый запланировали вывезти на поля 
в совхозе «Россия», пока вывезено 
менее полутора тысяч тонн. Как со
общили с Гынгазовской фермы сов
хоза, здесь поднимают 500 гектаров 
паров. А удобрено в лучшем слу

чае будет 250 гектаров.^
Мы обратились к работникам из 

колхоза «Гигант»:
— Приступили ли к вывозке удоб

рений на паровые поля?
— Нет, — ответили из Каргалы,
Можно согласиться, что земля в

хозяйстве неплохая, немало освоенц 
новых площадей, раскорчеванные 
массивы дадут хороший урожай. Ну, 
а старые земли, в которых осталось 
очень мало питания для растений?, 
Неужели их намерены списать с ба
ланса!

В колхозе «К новым победам» во
зят перегной только под махорку.

В каждом хозяйстве имеются по
грузчики, автомашины, тракторы 
«Беларусь» с тележками. -До сеноко
са есть возможность удобрить каж
дый гектар паровых полей перегноем  ̂

Н. БОРИСОВ.

Хорошее настроение у Маши Улашкиной н Тамары Кривенцовон. 
Дела в их бригаде идут хорошо. Вместе со всем цехом формовой и не
формовой обуви Томского завода резиновой обуви и резинотехниче
ских изделий бригада одной из первых на заводе вступила в борьбу 
за бездефектную сдачу продукции. Сейчас это начинание получило 
в цехе постоянную прописку. Бригада, в которой трудятся девушки, 
сдает в ОТК продукцию только стопроцентной годности.

Фото Е. Витальева.
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Мы еще не забыли то время, когда права и возможно
сти сельских Советов оказалисэ урезанными и вся их дея
тельность сводилась к решению узкого круга культурно- 
бытовых вопросов жизни села.

Теперь, когда в районах созданы единые партийные и 
советские органы, у сельских Советов появились хорошие

Председатель Ягоднсгю сельсовета Н. Е. Шиканов.

1. Д е с я т ь  б о л ь ш и х  за б о т  
Н и к о л а я  Ш и кан ов а

Когда утрам на попутной автомашине я добралась до Ягод
ного сельсовета, его председателя. Николая Ефимовича Шика- 
дова на месте не оказалось. „

г -  Уежал в .Асино, —  сообщила счетовод сельсовета Галя 
Калинина.

Селвсоветский дом стоит почти посредине деревни Мало-- 
жирова, где расположена четвертая бригада колхоза имени 
Кирова. Дом как дом. Добротный, с высокими окнами, крас
ным флагом над крышей. Внутри две комнаты. В одной —< 
кабинете председателя — на столе свежие газеты и нерас
печатанные конверты. Видно, что хозяин комнаты еще не 
успел просмотреть утренней почты. В другой, где̂  работают 
другие сотрудники сельсовета, — на стене план работы сель
ского Совета на второй квартал текущего года. План сразу 
заинтересовал разнообразием вопросов, включенных на рас
смотрение сессий сельсовета и заседаний сельисполкома.

Наряду с благоустройством, подготовкой школ к новому 
учебному году, организацией яслей круглогодового действия, 
мерах по соблюдению еощиалистической законности, в него 
были включены и такие вопросы, как перевод скота на паст
бищное содержание, организующая роль ревизионной комис
сии в колхозе, а  также о> качестве сева, о соблюдении Устава 
сельхозартели в колхозе имени Кирова. Видимо, ягоднинские 
депутаты близко к сердцу принимают производственную 
жизнь колхоза. Но ведь напланировать можно много. А как 
в жизни?

Вскоре пришла секретарь сельсовета Мария Федоровна 
Щеголихияа. Мы познакомились. Она сказала, что председа
тель будет только во второй половине дня.

— Если хотите, посмотрите протоколы сессий сельсовета и 
заседаний сельисполкома, — предложила Мария Федоровна. 
И принесла две папки.

Откровенно сказать, меня порадовали скупые протоколь
ные записи. Повестки дня заседаний не расходились с пла
ном работы. Вопросы ставились и обсуждались своевремен
но. И как чувствовалось по записям, с хорошей подготовкой.

...К дому подъехала автомашина, груженная столами, тум
бочками. А через минуту вошел и сам Николай Шиканов • 
высокого роста, средних лет мужчина. Его голубые глаза с 
успевшими выгореть на солнце ресницами окружали резкие 
морщины — такие весной украшают обычно лица тех, кто 
много бывает на солнце.

Второй раз мы встретились с Николаем Ефимовичем под 
вечер, когда я успела поговорить кое с кем из депутатов, 
посмотреть село, побывать в магазине, клуое. И везде люди 
о председателе отзывались с уважением, хвалили за органи
заторскую' хватку.

Николай Шиканов — опытный руководитель. После Вели
кой Отечественной войны работал в сельском клубе, потом 
налоговым агентом Асиновского райфинотдела. Долгое время 
был бессменным секретарем крупной в Асиновском районе 
Новониколаевской партийной организации. Последние шесть 
лет председатель -Ягодного сельсовета. Человек он напори
стый, беспокойный.

На территории Ягодного сельсовета два крупных хозяйст
ва — колхоз имени Кирова и Асиновский откормсовхоз. У 
Николая Ефимовича и депутатов забот хватает. Строитель
ство, использование техники ь организация труда в колхозе, 
соревнование животноводов, благоустройство, быт, подготов
ка школ к новому учебному году, клубов — к зиме, торгов
ля, медицинское обслуживание, ясли — вот главные, или, 
ка:к говорит Шиканов, большие заботы сегодняшнего дня.

Но ведь каждая из этих больших распадается на десятки 
маленьких, хотя маленькими их можно назвать только услов
но. Вот фельдшерско-акушерский пункт. Еще совсем недавно 
женщины всех девяти деревень сельсовета обращались со 
своими недугами в районную больницу. Настанет время ро
жать — езжай в Асино, за 30 километров. Далеко. Бывало 
и так, что в родильный дом приезжали уже с новорожден
ными.

В прошлом году в сельсовете скопили небольшую сумму 
сверхбюджетных средств. На них а решили соорудить свою

условия для работы. Теперь сельский Совет—полновласт
ный хозяин на селе. И одна из сш ы х главных его забот— 
борьба за подъем сельскохозяйственного производства, за 
улучшение культурно-бытовых условий жизни сельского 
населения.

Об одном из таких сельских Советов н будет наш рас
сказ.

больничку. Теперь рядом с сельсоветом стоит аккуратный 
новенький домик фельдшерско-акушерского пункта.

Это, так сказать, «маленькая» забота сельского Совета об 
улучшении медицинского обслуживания населения. Но сколь
ко она отняла сил, сколько потребовала смекалки, изворотли
вости — об этом только Шиканов знает: ведь сельсовет ни 
своей рабочей силы, ни- строительного материала не имеет...

2 . В  одн ой  у п р я ж к е
Большие заботы требуют больших усилий, большой органи

зации работы председателя и всех депутатов. Кто депутаты 
Ягодного сельского Совета? Анатолий Гореликов — тракто
рист, Раиса Попова — учетчик на ферме, Валентина Золота
рева — доярка, Алексей Попов — заведующий фермой, Вик
тор Корнеев — бригадир комплексной бригады, Валентина 
Конышева —  свинарка, Мария Прок —  воспитательница ин
терната, Августина Сницарева — учительница, Андрей Пло- 
тер, Екатерина Кривцова — рабочие откормсовхоза. Всего 
их — 25. Это самые уважаемые, самые авторитетные люди 
села.

Многие из них избираются депутатами в седьмой, десятый 
раз.

— Мы никак в толк взять не могли, — рассказывает Ни
колай Ефимович, — когда несколько лет назад с нас пере
стали спрашивать за колхозные дела, по сути сняли ответ
ственность за развитие сельского хозяйства. Как это можно 
было отрешить от земли орган Советской власти, той самой, 
которая дала крестьянину землю, создала колхозы? Теперь 
нашей тихой жизни настал конец, — шутит он.

...Как-то зимой к Николаю Ефимовичу пришел депутат 
Н. Данилов, бригадир березовской бригады колхоза.

— С ремонтом техники у нас неладно, — сказал он.
— А что?
-— В Ягодном часть машин отремонтировали, а в Маложи- 

рове, Большежирове, да и у нас, в Березовке, все мертво 
стоит, —  пояснил депутат. — Как бы промашки на севе не 
вышло. Ведь ползимы прошло.

Шиканов и сам замечал затишье с ремонтом тракторов. 
И с подработкой семян в колхозе не торопились...

Посоветовались с депутатами, активом, с правлением и ре
шили обсудить вопрос о состоянии техники, семян, их готов
ности к севу на сессии сельсовета. На заседании исполкома 
утвердили рейдовую бригаду из депутатов, пригласили участ
вовать в проверке специалистов из производственного управ
ления.

Проверяли придирчиво, по-хозяйски.
Помощникам бригадиров комплексных бригад по технике 

тт. Зеленкову, Гурину и Метсаос А. В. пришлось на сессии 
детально обо всем докладывать. Утаить, не упомянуть 
о чем-либо просто невозможно — кругом .сидели люди, 
которые своими руками, как говорится, пощупали качество 
ремонта тракторов, поглядели на неочищенные семена. ,

Обсуждение получилось деловым, серьезным. Совет открыл 
глаза специалистам колхоза на многие промахи в содержа
нии и использовании техники. Депутаты заострили их вни
мание на бесхозяйственности в бригадах, подсказали выход 
из положения.

Й в том, что колхоз имени Кирова закончил - сев нынче 
раньше всех колхозов в Асиновском районе, — немалая за
слуга сельского Совета.

Проведение рейда —  один из характерных примеров того, 
как сельский Совет влияет на хозяйственные дела посредст
вом обсуждения вопроса на сессии. Но главное все-таки —- 
в организаторской работе депутатов на полях и фермах, в 
контроле за исполнением принятых решений.

14 мая текущего года на сессии шел разговор о переводе 
скота на пастбище. Сделано это тоже было по инициативе 
депутатов, в частности, сельскохозяйственной комиссии, ко
торой руководит Алексей ЕФИМ0ВИЧ Попов, заведующий Ма- 
ложировской МТФ. На сессии выяснили, как много еще 
недоделок. Депутаты глубоко разобрались в них, дали дель
ные рекомендации и тут же создали на фермах депутатские 
посты.

М.' Прок, А. Гореликов, Т. Безъязыкова на Ягодной, 
Р. Попова, В. Золотарева, Г. Канинина на Маложировской 
ферме внимательно следили за ходом подготовительных ра
бот, постоянно информировали об этом руководителей сельсо
вета. Через несколько дней после сессии Раиса Попова сооб
щила, например, что жмых на одной ферме коровам дается в 
сухом виде, и это снижает надои. Из Ягодного депутат т. Му
хина сигнализировала о перебоях в доставке силоса.

Алексей Попов взялся s* организацию постройки пере
движных вагончиков для пастухов, передвижных утеплен
ных клеток для приема новорожденных телят и станков для 
искусственного осеменения коров.

Правление и специалисты колхоза при активном участии 
депутатов разработали условия социалистического соревнова
ния животноводов на летний период.

Николай Ефимович сам часто бывает на фермах, на выпа
сах и знает обо всем, что там делается. Он лично взялся за 
организацию культурно-бытового обслуживания животново
дов, что работают в летних лагерях.

Когда надо,, сельсовет, работая в тесной связи с правле
нием и парторганизацией, не стесняется прибегать к помо
щи партийного бюро. Так случилось совсем недавно. Брига
дир комплексной бригады Й. Голиков, несмотря на крайнюю 
необходимость, не решал вопроса о подменной доярке,, хотя 
разговор об этом на сессии был и потом ему не раз депутаты 
об этом напоминали. Тогда тов. Шиканов (а он является чле
ном парткома колхозной парторганизации) попросил секре
таря парткома тов. Евтихиева обсудить поведение тов. Голи
кова на заседании парткома. Это было сделано.

Можно без преувеличения сказать, что своевременная за
бота депутатов об организованном переводе скота на летнее 
содержание помогла колхозу не только удержать, но и под
нять суточные надои молока до 11 килограммов на корову. 
Сейчас в колхозе организуется соревнование животноводов, 
продумана технология всего летнего никла содержания ско
та, обеспечены неплохие бытовые условия для животноводов. 
Начат ремонт скотных дворов.

Коллективное мнение депутатов, их личная помощь в рабо
те и есть те рычаги, при помощи которых сельскому Со

вету удается успешно решать поставленные задачи. Правле
ние колхоза и его председатель т. Зайков прислушиваются к 
голосу избранников народа. Ведь за плечами у них большой 
производственный опыт, они хорошо  ̂ знают думы и чаяния 
людей и поэтому лучше, чем кто-либо другой, смогут помочь 
правлению более квалифицированно руководить хозяйством.

В Ягодном сельсовете научились смотреть на дела в колхо
зе по-государственному, умеют не только проверять и конт
ролировать, но и решать. Вот один пример. Руководители чет
вертой бригады собрались открыть, как и в прошлые годы, 
сезонные ясли.

-— Почему сезонные? —- спросили депутаты на заседании 
сельисполкома 25 апреля. — Надо открывать детский са
дик. и ясли круглогодового действия.

И как бригадир т. Голиков ни отнекивался, какие причи
ны ни выставлял, исполком сельского Совета обязал его до
строить помещение садика (там надо пристроить кухню). А 
чтобы там работали люди со специальным образованием, 
это сельсовет берет на себя.

Настойчивость депутатов в этом вопросе не случайна.
— Постоянно действующие ясли и садик — прямая выго

да колхозу, колхозницам, Самим детям и государству, — го
ворит Николай Ефимович. — Колхозу это дает дополнитель
ные рабочие руки, колхозницам — заработок, самим детям— 
хорошее воспитание.

Ничего не скажешь, довод веский, убедительный, подход 
к делу государственный.

3 . С л ю д ь м и , д л я  л ю д е й
Советы за быт в ответе. И к решению этого вопроса здесь 

тоже подходят с государственной точки зрения.
Прежде всего ягоднинские депутаты взялись за благоуст

ройство деревень. Каждый на собственном опыте испытал, 
что значит в ненастье шагать по улице по колено в грязи, а 
в засуху глотать дорожную пыль.

Задача была не из легких. Во многих деревнях кругом 
только березняк да осинник. И все-таки проблему эту уже 
наполовину решили общими усилиями: с лесом помог колхоз, 
а построили тротуары сами жители. Молодые деревца на ули
цах зазеленели. У клубов, магазинов появились скверы.

Все это делается по инициативе депутатских групп, кото
рые созданы в крупных населенных пунктах. Маложиров- 
скую депутатскую группу возглавляет Мария Федоровна 
Щеголихина, Маложировские колхозники дружно ^поддержа
ли предложение депутатов группы Р. Поповой,^Г. Канининой, 
А. Попова, В. Золотаревой ,и нынешней весной организовали 
воскресники по санитарной очистке улиц, постройке тро
туаров.

В Ягодном депутатской группой руководит В. Корнеев, 
бригадир комплексной бригады, в Большежирове — ветса- 
нитар Т. Безъязыкова, в Цветковке — учительница А. Сни- 
цареЕа.

«Водяная» проблема тоже решается успешно. Построены 
новые колодцы, а в Маложирове почти в каждом двофе про
бита скважина. В Ягодном в прошлом году было проложено 
три километра водопровода.. Его хотели пустить к 7 ноября, 
но строители—работники «Водстроя» — оказались недо
бросовестными: работы выполнили плохо. И что еще хуже, 
не спешат быстро исправить свой брак. К зиме будет сдан 
в эксплуатацию водопровод в деревне Цветкове.

Год назад колхозницы ломали головы над тем, где сшить 
платье, пальто, детскую одежду. Сельский Совет договорился 
с руководителями Асиновского комбината бытового обслужи
вания. Теперь в Ягодное, Маложирово приезжают мастера из 
комбината. И пожалуйста — заказывай любую вещь. Жите
ли остальных деревень широко оповещены о дне приезда ма
стеров.

Если есть нужда в ремонте часов, швейных машин, радио
приемников, сельсовет приглашает специалистов, которые по
бывают во всех девяти деревнях и отремонтируют кому что 
надо.

Через год положение с организацией бытового оослужива- 
ния улучшится — в Цве-ткове запроектировано строительство 
комбината бытового обслуживания с тремя магазинами, сто
ловой, парикмахерской и мастерскими. Делается это за счет 
совхоза. Деньги уже отпущены, составлена смета, завезен 
кирпич.

Обширен круг забот у сельского Совета.
Немало хлопот депутатам доставляют дети, чьи родители 

не смогли, а порой не хотели как следует заниматься их вос
питанием. «О воспитании детей в семье Федоровых», «О Мло- 
хом поведении ученика Саши Синяева» —- подобные- вопросы 
обсуждаются на заседании сельисполкома. И не безрезуль
татно. Если разговор о причинах порождающих неблаговид
ные поступки детей, не помогает, не дают результата меры 
общественного воздействия, прибегают к ( административным. 
Так случилось в семье Синяевых. Мать Саши, Прасковья Си
няева, вышла замуж и очень неудачно. Отчим Саши пьянство
вал, буянил, сквернословил, работать как следует не хотел. 
Пример для ребенка дурной. Отчима воспитывали по-разному: 
уговаривали, стыдили, судили товарищеским судом. Тщетно. 
Тогда оформили на него дело, и народный суд дал тунеядцу 
по заслугам. Положение в семье у Саши улучшилось.

—  Но из поля своего зрения, — говорит Мария Федоров
на, — мы Сашу не выпускаем. С ним еще придется немало 
повозиться...

«Возиться» сельсовету приходится и кое с кем из взрос
лых. Вот случай. Тракторист Сумарев^ хватил ^лишнего и 
спьяну поломал ограду у клуба, вел себя недостойно. Другой 
механизатор Анатолий Канинин при расчистке снега разво
ротил 10 метров тротуаров. Их обоих пригласили на заседа
ние сельисполкома.

Работа у депутатов ответственная. И насколько им легче 
было бы справляться с делом, если бы...

Но предоставим слово самому Николаю Ефимовичу.
— Трудностей, больших и малых, сложных и простых, 

говорит он, — у нас много. У нас продолжается^ недооценка 
роли сельских Советов в борьбе за подъем хозяйства. В чем 
это выражается? А хотя бы в этом. Приезжает, например, в 
колхоз работник райкома партии или райкома комсомола, но 
в сельский Совет не зайдет, не спросит, как мы живем, чем 
занимаемся. В колхозе часто бывают и работники районного 
управления сельского хозяйства, его начальник твв. Мастрю- 
ков. И тоже— мимо. А ведь тов. Мастрюков— сам депутат, и 
уж должен бы поинтересоваться, как мы помогаем колхозу. 
Да не только поинтересоваться, а кое в чем и помочь.

Или возьмите такой факт. Наш колхоз занял первое место 
в соревновании колхозов Асиновского района по итогам пер
вого квартала. Об этом было сообщено в газете, поименно ука
заны фамилии председателя, секретаря парткома, ^главного 
зоотехника, главного агронома, только сельсовет обошли. А 
ведь мы (я имею в виду депутатов) работали, как ̂ говорится, 
в одной упряжке с правлением, с парторганизацией. Поймите 
меня правильно: не за себя,, за всех депутатов обидно.

В колхозе «Комсомолец» построены свинарник и коровник, 
где почти все процессы работы механизированы. Районные 
руководители кого только не возили туда перенимать опыт, 
только о председателях сельских Советов забыли^ А ведь мы 
тоже должны изучать передовой опыт; мы же обязаны помо
гать внедрять его в практику.

Это, так сказать, трудности местного характера. И я на
деюсь, что с помощью районных организаций мы их одолеем. 
А вот как, например, быть со строительством на селе вообще, 
ремонтом школ, клубов в частности? У нас 9 поселков, 9 
школ, клубы, библиотеки, много, квартир учителей. Их надо 
ремонтировать. Все это возложено на сельсовет. Но ведь у 
нас нет ничего. И приходится кланяться, нанимать бригады 
шабашников, платить им втридорога. А шабашник есть ша
башник. Сегодня он работает, завтра загулял. Время идет, 
дело стоит. И ведь иного выхода нет. У сельсовета рабочей 
силы не имеется, в горкомхоз идешь — отказ, районо тоже 
ничем помочь не может. Все на колхоз валить слишком 
накладно для него будет. Вот и крутись, председатель, как 
знаешь.

Но это еще не все. Шабашников, -положим, я нашел. А где 
достать олифу, краски, стекло, пиломатериал? В нашем кол
хозе доброго строительного леса нет — все осинник да оерез- 
няк. А нынче, например, нал надо не меньше 25 кубометров 
доброго теса. Дали в колхозе 5 кубометров — там тоже со 
строительным материалом туго, да в совхозе 15 куоометров 1 
а где брать остальное? По наряду можно взять хоть 19U ку
бометров леса в деревне Узень, которая от нас за тридевять 
земель — в другом районе. Попасть туда летом можно 
только на вертолете. Можно, конечно, добраться и на 
автомашине, но у нас своего транспорта нет, а нанимать его 
в автотранспортцой конторе, во-первых, очень сложно там 
на нужды сельсоветов тоже смотрят как на третьестепенное 
дело; во-вторых, гонять автомобиль за 1оО километров по 
бездорожью да через две речки— овчинка выделки не стоит. 
Это же золотой лес получится. Вот и опять выкручивайся, 
председатель, как знаешь.

Да разве только с ремонтом школ так? За последние годы 
колхозники материально стали жить хорошо. А у многих до
мишки старые, тесные, темные. Колхоз, конечно, помогает 
в строительстве жилья, но всех обеспечить не может. Другой 
колхозник рад бы новый дом построить: и деньги, и жела
ние у него есть, а строить некому. Это очень сложная про
блема, за решение которой мы еще не беремся. А надо брать
ся — время такое настало.

— Что же вы предлагаете?
-— Есть и предложение. Прежде всего надо избавиться от 

услуг шабашников. Как? Наиболее скорый, но (подчерки
ваю) не исчерпывающий выход есть: создать при гор- или 
райкомхозе или какой другой районной организации (причем 
из тех же шабашников, они ведь, как правило, нигде не ра
ботают) строительную бригаду, которую использовать только 
по заявкам сельсоветов. Сколько в ней будет человек, какой 
материальной базой она будет располагать, — это надо ре
шать в каждом случае отдельно. Но если бы нам дали по
стоянную строительную бригаду в 5.— 7 человек^ я гаранти
рую ей круглогодичную загруженность и хороший заработок. 
Дел хватит по горло. G такой бригады и темпы, и качество 
спросить можно. Но, я еще раз повторяю, что это временный 
выход.

V
Наше время время разумного хозяйствования на земле, 

душевной заботы о людях, их быте, жизни. Трудно переоце
нить в этом деле роль сельских Советов — местных органов 
государственной власти.

Избранники народа в Ягодном сельском Совете, их руко
водитель Николай Шиканов идут по правильному пути. С них 
можно брать пример.

Н. ВАСИЛЕНКО, 
наш спец. корр.

с. Маложирово Асиновского района.
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Положить конец агрессии 
и Доминиканской

Правительство Алжирской Народной Демократической Республики 
объявило кампанию по проведению повсеместных лесонасаждений для 
того, чтобы восстановить зеленое хозяйство страны, уничтоженное ко
лонизаторами. В кампании приняли участие миллионы алжирцев.

НА СНИМКЕ: посадка деревьев.
(Фото АПС—ТАСС).

ПОЧЕМУ ПОГИБЛИ КАРАСИ
Нынешней весной многие томичи оказались свидетелями печальной 

картины: берега Белого озера местами были сплошь усыцаны кара
сями. Золотистые рыбины весом по полкилограмма и больше непо
движно лежали на поверхности. Погибла также и вся мелочь. Что же 
произошло? Чья безжалостная рука погубила все живое в Белом озе
ре?

Редакция попросила расследовать это дело группу специалистов. 
Вот что сообщил нам по этому поводу районный инспектор Томской 
инспекции рыбоохраны В. Моисеев.

БЕЛОЕ ОЗЕРО, расположенное в 
северной части старого города 
Томска, является уникальным па
мятником природы. Томичи любят 

этот уголок и с давних пор занима
ются его благоустройством.

В 1940— 1941 гг. у озера сила
ми общественности был построен 
сквер, который в сочетании с окру
жающими зданиями представляет 
собой красивый ансамбль микрорайо
на. Сквер и само озеро были закреп
лены за заводом «Томкабель», кото
рый обязан был сохранить этот па
мятник природы,, провести дальней
шее его благоустройство.

В военные годы руководители за
вода получили разрешение использо
вать воду озера для производствен
ных нужд. Спустя много лет после 
войны, дирекции завода неоднократ
но предлагалось упорядочить водо
снабжение для производственных 
нужд, ибо использование воды из 
озера для этих целей отрицательно

влияло на его ооитателеи. исооенно 
пагубно зто отразилось весной 
1965 г., когда спущенные в озеро 
воды содержали вредные примеси, 
превышающие предельно допустимые 
нормы. Большое количество карасей 
было отравлено.

Проверкой установлено, что водо- 
оборот промышленной воды имеет 
прямое сообщение с озеро?!, куда и 
попадают вредные для жизни рыбы 
сточные воды.

Директор завода т. Сурков катего
рически отрицал возможность попа
дания в озеро со сточными водами 
вредных примесей, но дважды про
веденный анализ воды опроверг это 
утверждение. Количество вредных 
веществ в озере и в градирне в не
сколько раз превышает предельно 
допустимые нормы.

Руководители завода должны по
нести ответственность за причинен
ный вред.

т  Вьетнаме
еспублике!
= = > ► Заседание Совета Безопасности ООН

Л .  Д Ж О Н С О Н  

П О З Д Р А В Л Я Е Т  

К О С М О Н А В Т О В
ВАШИНГТОН, 8 июня. (ТАСС). 

Президент США Л. Джонсон по
здравил космонавтов Джеймса 
Макдивитта и Эдварда Уайта ,« 
успешным завершением четы

рехдневного полета на космиче
ском корабле «Джеминай-4».
Разговаривая из Белого дома по 

■ телефону с космонавтами, нахо
дившимися на борту авианосца 
«УОСП», Джонсон сказал, что 
вся Америка гордится ими. Вы 
оба, заявил он, вписали свои име
на в историю.

Президент пригласил космо
навтов побывать у него на ранчо 
в штате Техас.

П а р т и з а н ы  
усиливают борьбу

ЛОНДОН, 8 июня. (ТАСС). 
Южновьетнамские партизаны 
подорвали мост и обстреляли 
форпост южновьетнамских сол
дат в 10 милях севернее Да- 
Нанга. Они разрушили в этом 
же районе железную дорогу, 
пролегающую вдоль шоссе № 1.

В результате прервана связь 
между основными северными го
родами: Да-Нангом и Гуэ, сооб
щает корреспондент агентства 
Рейтер из Южного Вьетнама.

На помощь 
марионетке

ЛОНДОН, 8 июня. (ТАСС). 
Сегодня на борту военного 

транспортного судна в Южный 
Вьетнам прибыли 400 австра
лийских солдат и офицеров, со
общает корреспондент агентст
ва Рейтер. Эти солдаты и офи
церы входят в состав батальона, 
направленного в Южный Вьет
нам по решению правительства 
Австралии. Остальные силы ба
тальона были переброшены в 
Южный Вьетнам по воздуху. .

НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. Корр. 
ТАСС С. Лосев передает:

Внимание Совета Безопасно
сти, продолжающего рассмотре
ние вопроса о вооруженном вме
шательстве США во внутренние 
дела Доминиканской Республи
ки, было привлечено на вчераш
нем заседании к многочислен
ным нарушениям договоренно
сти о прекращении огня амери
канскими оккупационными вой
сками и отрядами военной хун
ты Имберта.

Министр иностранных дел 
конституционного правительства 
Кури в телеграммах председа
телю Совета Безопасности сооб
щил, что американские войска 
девять раз открывали огонь из 
минометов по западной части 
Санто-Доминго. Генеральный 
секретарь ООН У Тан в пред
ставленном докладе подтвердил

факт обстрела из минометов ве
чером четвертого июня жилых 
районов столицы и отметил, что 
обстрел, в результате которого 
женщина и мальчик были уби
ты и шесть человек ранено, вел
ся из районов, контролируемых 
хунтой.

Совет ознакомился также с 
фактами массовых зверств и 
расправ, чинимых хунтой в Сан
то-Доминго и провинции.

Представитель Кубы Мигель 
Альфонсо Мартинес указал, что 
Куба ожидает от Совета Без
опасности: признания конститу
ционного правительства Ка- 
аманьо; обеспечения эффектив
ного прекращения огня; немед
ленного вывода оккупационных 
войск США; ареста камарильи 
Имберта и свершения над ней 
доминиканским народом право
судия.

На заседании выступили так
же представители Иордании, 
Уругвая и Франции.

Эдлай Стивенсон (США) по
пытался переложить ответст
венность за нарушения согла
шения о прекращении огня на 
правительство Кааманьо. Аме
риканский представитель высту
пил против того, чтобы Май- 
обре, личному представителю 
генерального секретаря У Тана 
в Санто-Доминго, было дано 
указание расследовать данные 
о расправах над гражданским 
населением.

Заявление 3. Дирксена
ВАШИНГТОН, 9 июня. 

(ТАСС). Лидер республиканской 
партии в сенате Э. Дирксен 
выразил мнение, что решение 
правительства США о прямом 
участии американских войск в 
боевых действиях против южно
вьетнамских партизан означает 
превращение войны в Южном 
Вьетнаме из партизанской в 
войну обычного типа.

Вместе с тем сенатор отме
тил, что это решение носит фор
мальный характер, поскольку 

американские «советники» уже 
прежде выполняли роль обыч
ных «солдат». Дирксен заявил, 
что, согласно имеющейся у не
го информации, численность 
американских войск в Южном 
Вьетнаме достигла 61 тысячи 
человек.

Запуски ракет
ПАРИЖ, 8 июня. (ТАСС). В 

опубликованном сегодня ком
мюнике объявлено, что Фран
ция произвела 5 июня запуск 
ракеты для проведения научных 
исследований. Ракета соверши
ла. суборбитальный полет. Две 
другие ракеты такого же типа 
запускались 31 мая и 3 июня. 
Максимальная высота, достиг
нутая этими ракетами, — 2 ты
сячи км. Все запуски произво
дились с пусковой площадки, 
расположенной в Алжире, сооб
щает агентство Франс Пресс.

Неконституционный закон
НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. (ТАСС). 

Верховный суд США признал 
неконституционной статью зако
на об отношениях между проф
союзами и администрацией 
1959 года, запрещающую ком
мунистам занимать выборные 
посты в профсоюзах. Решение 
принято пятью голосами про
тив четырех.

С о л и д а р н о с т ь  
с героической борьбой

ПАРИЖ, 8 июня. (ТАСС). Интервенция Соединенных Штатов Аме
рики во Вьетнаме приняла форму открытой и преднамеренной агрес
сии, говорится в опубликованном сегодня газетой «Юманите» обра
щении коммунистических партий капиталистических стран Европы. 
Обращение было принято на совещании представителей этих партий, 
состоявшемся 1 — 3 июня в Брюсселе.

Представители коммунистических партий, подписавшие Брюссель
ское обращение, «приветствуют героическую борьбу вьетнамского на
рода и подтверждают свою полную солидарность с Демократической 
Республикой Вьетнам, с Партией трудящихся Вьетнама и Националь
ным фронтом освобождения».

Они «осуждают акты войны и агрессии, осуществленные американ
скими вооруженными силами против Демократической Республики 
Вьетнам — социалистического, суверенного и независимого государ
ства, требуют вывода вооруженных сил США из Южного Вьетнама 
и заявляют о своей решимости крепить солидарность с героической 
борьбой народа Вьетнама и придать этой солидарности конкретные 
и действенные формы».

3  а к о н ч и ла съ  к о н ф е р е н ц и я  
<<к р у г л о г о  с т о л а »

БЕЛГРАД, 8 июня. (ТАСС). 
Вчера здесь закончилась Между
народная конференция «круглого 
стола» Восток — Запад. В работе 
конференции участвовало около 
100 видных общественных и поли
тических деятелей из 19 госу
дарств Европы, а также представи
тель Канады. В состав советской 
делегации входили депутат Вер
ховного Совета СССР, писатель 
И. Эренбург, историк, генерал- 
майор профессор Н. А. Таленский 
и другие общественные деятели.

В отличие от конференций 
прошлых лет в Белграде проводи
лись одновременно политическая и

С Б И Т О  7 С А М О Л Е Т О В

экономическая конференция «круг
лого стола». Участники политиче
ской конференции обсудили вопро
сы «Разоружение и безопасность 
Европы» и «Кризис ООН», участ
ники экономической конференции 
— вопрос об экономических отно
шениях между странами Востока 
и Запада.

Конференция приняла резолю
ции по обсужденным вопросам. 
Приняты отдельные резолюции, в 
которых осуждается американская 
агрессия во Вьетнаме и вооружен
ное вмешательство США во внут
ренние дела Доминиканской Рес
публики.

Вчера участников конференции 
«круглого стола» принял предсе
датель Союзной скупщины СФРЮ 
Э. Кардель.

ХАНОЙ, 8 июня. (ТАСС). 
Патриотические вооруженные 
силы Лаоса с 3 по 5 июня сби
ли 7 и повредили 15 американ- 
оких самолетов, подвергших 
варварской бомбардировке и 
обстрелу населенные пункты в 
провинции Сам-Неа.

Ссылаясь на передачу радио

станции «Голос Патет-Лао», 
агентство ВИА сообщает, что в 
числе сбитых самолетов были 
два истребителя-бомбардиров
щика «F-105 С».

С начала этого года, говорит
ся в сообщении, в Лаосе было 
сбито 83 американских самоле
та.

К р е й с е р  п р о т и в  д е р е в е н ь
ХАНОЙ, 8 июня. (ТАСС).

2 июня американский крейсер 
«Канберра», входящий в состав 
седьмого флота США, обстре
лял из 200-миллиметровых ору
дий прибрежные деревни южнее 
Да-Нанга (Южный Вьетнам). 
Многие мирные жители дере
вень погибли, разрушено боль

шое количество крестьянских 
домов, сообщает агентство ВИА.

■ Миссия связи верховного 
командования Вьетнамской на
родной армии направила в 
Международную комиссию по 
наблюдению и контролю во 
Вьетнаме протест ‘против этого 
пиратского акта.

Ч р е з в ы ч а й н о е
п о л о ж е н и е
РАБАТ, 8 июня. (ТАСС). Вы

ступая вчера по радио, король 
Марокко Хасан II объявил о 
введении в стране чрезвычай
ного положения и взял на себя 
всю законодательную и испол
нительную власть. Разъясняя 
необходимость этих мер, Ха
сан II указал, что ему не удалось 
добиться сформирования коали
ционного правительства нацио
нального единства, поскольку 
партии, которые должны были 
в нем участвовать, выдвинули 
неприемлемые для него требо-

в М а р о к к о
вания. Одновременно король 
отверг возможность создания 
коалиционного правительства 
на основе парламентского боль
шинства, заявив, что парламент 
«парализован бесполезными пу
стыми дебатами».

Король Марокко обнародовал 
это решение после встречи с 
премьер-министром уходящего 
в отставку правительства Ахме
дом Бахнини, а также председа
телями обеих палат мароккан
ского парламента.

Па ртийно-госу дарственный 

контроль действует

Зоркий глаз
Работник ОТК В. И. Малышенко

позвонила мне:
— Николай Петрович, со склада 

в четвертый цех поступает сырой 
тальк. Поинтересуйтесь, пожалуй
ста, как он хранится.

Сигнал тревожный. Когда в цех 
поступает материал низкого каче
ства, не жди и продукции хороше
го качества. Группа содействия 
партгосконтролю не может прохо
дить мимо таких фактов. Я тут же 
пригласил членов группы содейст
вия К. Д. Обухову, В. В. Сушин- 
ского, заведующего складом отде
ла технического снабжения А. Цы
ганкова, и мы направились на 
склад. Пригласили туда и началь
ника снабжения X. А. Мовшовича,’ 
но он прийти отказался:

— Некогда. У меня заказаны 
телефонные переговоры.

Выяснилось, что Мовшович ред
ко бывает на складах, слабо Сле
дит за правильным хранением ма
териалов. Там мы обнаружили ку
чу сырого талька, который хра
нился в совершенно неудовлетво
рительном состоянии. Под откры
тым небом лежит сплав СП-1, ко
торый при высокой температуре 
воздуха плавится, теряет свои ка
чества. Доломит свален рядом с 
каучуком. Эти материалы смеши
ваются, в результате в резину по
падают инородные тела и получает
ся брак.

Мы пригласили фотографа, ко
торый заснял обнаруженные нами 
беспорядки. Художник в тот же 
день выпустил «Колючку», в кото
рой резко критиковались недостат
ки в работе X. А. Мовшовича.

По представлению группы со
действия партийное бюро завода 
обсудило вопрос о качестве хра
нения материалов на складах отде
ла технического снабжения. По
скольку основные виновники бес
хозяйственности люди беспартий
ные, бюро предложило директору 
завода принять к ним меры ■ адми
нистративного порядка.

Партийное бюро предложило 
группе содействия еще раз вер
нуться к этому вопросу, провести 
тщательную проверку качества 
хранения материалов на складах 
и в цехах.

Большое внимание мы уделяем 
устранению технических причин 
возникновения брака или дефек
тов, воспитанию ответственности 
каждого исполнителя за поручен
ную работу, повышению квали
фикации всех работников. С этой 
целью в цехах и на заводе уста
новлен день смотра качества про
дукции, который проводится один 
раз в неделю. В этот день обще
ственные контролеры проверяют 
ход выполнения мероприятий по 
улучшению качества продукции. 
Затем проводится оперативное со
вещание по селектору. По выяв
ленным недостаткам принимаются 
меры, назначаются ответственные 
исполнители и сроки выполнения 
тех или иных работ.

Заводская группа и цеховые по
сты содействия партгосконтролю 
всемерно способствуют внедрению 
почина москвичей и ленинградцев 
по выпуску бездефектной продук
ции и сдаче ее с первого предъ
явления. Это замечательное начи
нание нашло горячую поддержку 
в нашем коллективе. На безде
фектную сдачу продукции с пер
вого предъявления перешли многие 
участки. Это позволило резко под
нять качество многих изделий, 
снизить потери от брака.

У общественных контролеров 
зоркий глаз. Опираясь на коллек
тив завода, на поддержку партий
ных организаций, они выявляют не
достатки в работе предприятия, 
помогают изживать их.

Н. РАССАДКИН,
председатель группы содейст
вия партгосконтролю завода
«Томкабель».

ЗАБОТА О БЫТЕ-ЗАБОТА О ПЛАНЕ

П о с е л о к ,  п о с т р о е н н ы й
По берегам Кети цветет чере

муха. Ее терпкий аромат стелется 
над водой.

>— Пап, а пап, у нас в новом до
ме тоже черемуха будет? — веснуш
чатый парнишка лет семи теребит от
ца.

.—  Не привязывайся, Николка.
Отцу сейчас не до черемухи. Он 

поглядывает на труду вещей, видимо, 
размышляя, как их лучше будет раз
местить на теплоходе. Потом идет к 
соседней лавочке на дебаркадере, к 
мужчине, караулившему такую же 
груду вещей: одинаковые потертые 
чемоданы, мешки, даже панцирные 
кровати одного цвета.

— Долгонько ждать теплохода,— 
ему хочется разговориться с вероят
ным попутчиком, а может, и буду
щим соседом. —  Течение вон как 
прет, будет вверх подниматься со 
скоростью улитки. Говорят, здесь 

все леспромхозы новые, новые посел
ки — и работать.и жить можно бу
дет неплохо.

— Я не вверх, мне вниз. Уезжаю, 
г— грубовато бросил собеседник. •— 
А насчет хорошей жизни через год 
на этом же дебаркадере будешь рас
сказывать...

По Кети зацветает черемуха, по 
Кети идет переселение. Едут в лес
промхозы, уезжают из леспромхозов. 
Переселение стало таким лее при
вычным и постоянным веснами, как 
перелеты птиц и цветение черемухи. 

*
Дома словно не могли добежать 

до виднеющейся вдали темной сте
ны леса. Остановились на минутку и 
остались навсегда, присыпанные 
песком. Голый, просматриваемый на
сквозь, пронизанный ветрами и ис
сеченный песком поселок. Ни травин
ки, ни тропинок 1—■ песок, скрипу
чий, зыбкий. Только около конторы 
леспромхоза что-то напоминающее

разбитые клумбы и несколько то
неньких молодых деревцев, сгибаю
щихся под ветром.

Мелкий, желтый песок. Ценящие 
юмор и шутку лесорубы перекре
стили свой поселок Дружный в «Ма
ленький Каракум». К вечеру вот 
уже какой день поднимается сильный 
ветер. От пыли не спрячешься.

— Вторые рамы не выставляем на 
лето — и все равно песчаная пыль 
всюду. — Анатолий Васильевич Куд
рин стоит около окна в своем дирек
торском кабинете. —  Несколько лет 
назад в мае приплыли мы сюда. 
Тайга, сплошные сосны. Тяжелые 
бульдозеры, как танки, утюжили 
землю, корчевали пни, кустарники. 
Их ножами был снят верхний слой 
почвы. Торопились быстрее и дешев
ле расчистить место — и выпустили 
песок на волю. Придется теперь си
лами общественности озеленять по
селок.

Май 1960 года. Первая весна в 
новом леспромхозе. Больше всего 
ценилось время. Ставили сруб до
ма, поднимали над ним крышу, на
стилали полы и говорили: заселяйся, 
остальное доделаешь сам. Скидки не 
делали никому. И рабочие, и инже
неры серебристо-прозрачными север
ными ночами штукатурили, красили. 
Первопроходцы. Днем валили лес, 
ночами достраивались.

Не любители неустроенного быта, 
не охотники до кочевий и диких мест 
пришли тогда на берег Орловки. 
Обычные люди, лесорубы, которым 
сказали: потерпите, нужна древеси
на, удобства создадим чуть позже. 
Люди ждали, верили, уставали ждать 
и верить. Потому зто романтика па

латок и щитовых домиков кончается 
с постройкой первого крепкого, уют
ного дома. Вырастает в тайге поселок, 
и вырастают проблемы устроенноети 
жизни, быта, учебы, отдыха. И с каж
дым днем все острее становятся эти 
проблемы.

В лесных поселках приходится 
иногда слышать: нужен клуб — не 
отпускают средств, нужен детсад — 
нет денег на строительство. Орловцы 
имели все: проект, чертежи будущих 
поселков, были отпущены огромные 
средства, создан специальный строи
тельный участок. Если верить проек
ту, планам, титульным спискам, то 
сегодня Дружный и его еще более 
молодой брат Центральный — совре
менные благоустроенные поселки. В 
каждом из них клуб, столовая, обще
жития, комбинаты бытового обслу
живания, школы, детсады и ясли, 
больницы, электростанции. В Цент
ральном еще и водопровод и паровое 
отопление. Повторяем: за исключе
нием комбината бытового обслужива
ния, все остальные объекты с 1963 
года должны были вступить в экс
плуатацию.

К несчастью сотен рабочих, планы 
во многим остаются планами и от
нюдь не из-за отсутствия средств. 
Третий год стоит начинающий чер
неть сруб детского сада в поселке 
Дружном. На лесопункте не хватает 
рабочих, а десятки женщин вынуж
дены сидеть дома с детьми.

Строители отвечают просто: нет 
шифера. В поселке Центральном не
где поесть. Столовая на 80 мест по
строена и стоит год под замком: нет 
метлахской плитки и плиты на кух
ню, По вине строителей не введена

в эксплуатацию котельная. Из всего 
больничного комплекса возвели толь
ко здание больницы — и забросили 
работы. В поселке Центральном 
должна быть электростанция на 800 
киловатт, а почти весь поселок сидит 
при керосиновых лампах. Движок 
обеспечивает всего около трети по
требность в электроэнергии.

— Нет у нас подготовленных ра
бочих, отделочников, каменщиков, 
плотников, простаиваем из-за не
хватки кирпича, цемента, шифера, 
алебастра, — привычно объясняет 
начальник строительного участка 
И. В. Антоненко.

Частично он прав, и о снабжении 
придется говорить. Но тем более не
понятно, почему не имеющий специа
листов, базы, слабомощный участок 
из года в год в пусковые включает 
до 15 объектов, в число которых не 
входит еще и жилье? Может он спра
виться с таким объемом работы? Все 
великолепно знают, что нет, и про
должают планировать.

— Мы до прошлого года осваива
ли все деньги, — возразят строите
ли.

Обратите внимание на глагол «ос
ваивали». Не строили, вэ сдавали 
объекты (не считая жилья), а осваи
вали отпущенные деньги. Арифмети
ка тут очень простая: больше объ
ектов — больше денег, выше про
цент выполнения плана, выше раз
мер премии. То, что делают строите
ли Орловского участка СУ-20 тре
ста «Томлесжелдорстрой», нельзя 
назвать даже распылением сил и 
средств, что само по себе запреще
но специальным постановлением Гос
строя, Это грубое и не прикрытое

пенкоснимательство. Доказательства? 
Пожалуйста. Котельная поселка — 
один из важнейших объектов. Не 
сдадут ее летом — зимой не будут 
работать детсад, школа, больница. 
Стоимость котельной 15.091 рубль. 
Строители «освоили» 13.941 рубль 
и пытаются всякими уловками отде
латься от ьее. Из всех доводов вслух 
не называется один: отвратительное 
качество работ. Почти все нужно 
переделывать заново. В здание не 
только неприятно, но и опасно захо
дить: того и гляди что-нибудь на го
лову свалится.

Погоня за деньгами привела к то
му, что работы идут везде и нигде, 
к тому, что качество вообще в рас
чет не принимается.

Зайдите в школу в поселке Цент
ральном: не поймете, что здесь про
изошло, — то ли бомбардировка, то 
ли землетрясение. Трещины на сте
нах, обвалившиеся куски штукатур
ки до полуметра в диаметре, торча
щая драньа. В помещении спортзала 
словно нарочно пытались продолбить 
стены. Никогда не поверишь, что 
школу сдали в конце августа 1964 
года.

— Со школой у нас не того, не 
получилось, — скромно опустив 
глаза, объясняют мастер Харитонов 
и начальник участка Антоненко.

Но в момент сдачи объектов они 
забывают ь о скромности, и о чест
ности (правда, сейчас все сваливают 
на бывшего начальника участка).

— За неимением лучшего, прими
те все, что даем, —- невозмутимо рас
суждают строители.

А если вдруг заказчик заупрямит
ся, то можно и припугнуть.

«Строительное управление пред
лагает в срок до 12 апреля произве
сти приемку столовой на 80 мест. В 
противном случае будут применены 
штрафные санкции в сумме ста руб
лей за каждый последующий день. 
Начальник СУ-20 Колосов».

Как говорится, с ножом к горлу. 
Вынь да положь остаток денег и 
акт о приемке — больше тов. Коло
сову ничего не надо. Ведь он строил 
не для того, чтобы дать лесорубам 
столовую, а чтобы иметь акт о ее 
сдаче.’ И стоит столовая по сей день 
под замком.

В мае в поселок Центральный 
приезжал главный инженер СУ-20 
тов. Фролов с заранее составленной 
формой № 2 на несколько домов и 
водосеть. Его не смущало, что дома 
недостроены, к прокладке сетей не 
приступали. Управлению нужны 

были деньги. Выбивать деньги — не 
строить, это гораздо легче.

Позиция строителей сейчас— не дать 
лесорубам, а взять отпущенные им 
деньги. И хватит взывать к совести, 
упрашивать, уговаривать строите
лей. В ближайшие дни должна быть 
создана специальная комиссия, что
бы разобраться во всем, проверить 
правильность расчетов заказчика и 
подрядчика, установить виновников 
брака, переделок и привлечь их к 
ответственности. Сотни жителей по
селка не могут больше оставаться 
без воды, света, им нужны клуб, сто
ловая, баня, больница, бытовые ма
стерские.

Орловский леспромхоз на Кети —• 
самое молодое и неустроенное пред

приятие. Беды орловцев — беды 
остальных лесорубов. Перекрыл уже 
проектную мощность Ингузетский 
леспромхоз, ритмично работает Ут- 
кинский, но и в них не выполнены 
планы культурно-бытового и жилищ
ного строительства. •

Наращивание производственных 
мощностей идет односторонне, порою 
в ущерб культурно-бытовому строи
тельству. Правда, называют цифру: 
в 1964 году жилая площадь в райо
не увеличилась по сравнению с 1940 
годом больше чем в 10 раз. Но не 
лучше ли ориентироваться на дру
гую цифру: в леспромхозах района 
не хватает 40 тысяч квадратных мет
ров жилья.

Верхнекетье уже сегодня дает 
полтора миллиона кубометров леса 
в год. В будущем к пяти имею
щимся леспромхозам добавятся еще 
три. Тысячи рабочих нужны Кети. 
Конечно, среди них будут разные лю
ди, не все идеальные, но и не все 
рвачи и летуны. И уезжать тоже бу
дут не одни только летуны. Это было 
бы слишком простым и удобным объ
яснением текучести. Чтобы люди осе
ли надолго, им нужно сперва создать 
нормальные условия для жизни. По
селки, «построенные на песке», бу
дут не домом, а временным приста
нищем.

...Я не знаю, станет ли веснушчатый 
Николка сибиряком, или на следую
щую весну поплывут они с отцом 
вниз по Кети. Не знаю, есть ли в его 
поселке школа и цветет ли там чере
муха. Может случиться разное. И 
материал этот написан совсем не в 
защиту тех, кто уезжает. Он— в за
щиту тех, кто остался, кто приедет 
осваивать богатый таежный край.

Л. ЛЕВИЦКИЙ,
наш спец* корр.

Верхнекетский район,
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НОВАЯ ТЕХНИКА—
Н Е Ф Т Е Р А З В Е Д Ч И К Д М

Ваооганская нефтеразведочная 
экспедиция пополнилась новой 
техникой. Недавно были получе
ны клинья ПКР-7. Они применя
ются на роторе вместо элеваторов 
и заменили ручной труд помощни
ка бурильщика и рабочего. При 
освоении скважин используется 
агрегат, смонтированный на трак
торе С-100 с лебедкой и вышкой. 
Внедрение агрегата-бакинца осво
бождает буровой станок от испы
таний скважин.

В экспедиции нашлось приме
нение А-образной вышке ВАС-42. 
Первая такая вышка смон
тирована на Р-5. В связи с 
увеличением объема буровых ра
бот в этом году разведчики полу
чают три новых буровых станка 
производства Уральского завода 
тяжелого машиностроения. Два 
станка уже завезены. Они будут 
использоваться при разбуривании 
новых скважин.

И. ВЫСОЦКИЙ,
главный инженер Васюган-
ской нефтеразведочной экспе
диции.

С М Е Р Т Н А Я  КАЗНЬ 
ФАШИСТСКИМ П А Л А Ш

КРАСНОДАР, 8 июня. (Корр. 
ТАСС). Сегодня здесь закончил
ся судебный процесс над груп
пой военных преступников. Во
енный трибунал Северо-Кавказ
ского военного округа пригово
рил Матвиенко Н. Г., Беляко
ва В. И., Никифорова И. Л., 
Зайцева И. С., Поденок В. Е. и 
Тихоновского Ф. П. к расстре
лу. Эти предатели Родины в го
ды войны сдались в плен и 
добровольно пошли «служить» 
в карательные эсэсовские вой
ска. Они прошли специальное 
обучение в школе, созданной 
гитлеровцами в польском ме
стечке Травники.

Как показали следствие и вы
ступления многочисленных сви
детелей на судебном процессе, 
все подсудимые принимали уча
стие в массовом уничтожении 
узников в лагерях смерти Соби- 
бор и Белжец в Польше и Янов
ском вблизи Львова. Они оста
вили кровавые следы и в конц
лагерях Освенцим и Бухен- 
вальд.

Свидетели — поляки С. Го- 
головска и Ю. Нововейский, 
русские — бывшие узники Бу- 
хенвальда С. Кравцов и Освен
цима —. А. Шаров требовали 
сурового наказания главарей 
фашистских лагерей смерти 
Вирта, Вагнера, Вильхауза и 
других эсэсовских офицеров, ко
торые сейчас нашли убежище в 
ФРГ.

Завтра зачет по минералогии 
и кристаллографии.

НА СНИМКЕ: слева напра
во: студентки группы 0-41 Том
ского политехнического инсти
тута Л. Алгазина и В. Василь
ева готовятся к зачету.

Фото В. Зыбина.

I Ч Т О н о в о г о
|у соседей земли?

И с с л е д о в а н и я  М а р с а  и  В е н е р ы
|  Можно считать твердо установленным, что в атмосфере Венеры 
|  есть углекислый газ, кислород и вода, а в атмосфере Марса — 
|  углекислый газ и вода. Остается пока открытым вопрос о присут- 
!  ствии в атмосфере Венеры азота в формальдегида, следы которых 
|  обнаружены ленинградским профессором Н. А. Козыревым.
|  К такому выводу пришли советские ученые на конференции по 
|  исследованиям планет земной группы, состоявшейся в Крымской 
|  астрофизической обсерватории.
|  Обсуждая ближайшие перспективы изучения соседей Земли, спе- 
!  циалисты указывали на важность уточнения количества углекислот 
5 го газа, который определяет режим и характер атмосфер обеих
I  планет.

Очень важно, подчеркнул московский радиоастроном. В. И. Мороз, 
|  провести тщательные спектральные наблюдения инфракрасного из- 
!  лучения Венеры и Марса на волнах 8— 13 микрон: в этой области 
|  волн атмосфера Земли не мешает наблюдениям.
|  Как сообщалось на конференции, астрономы Украины начали 
|  фотометрические работы по изучению яркости Марса. Результаты 
5 предварительной обработки этих наблюдений подтверждают шерохо- 
!  ватость поверхности «Красной планеты».
|  Выступивший на совещании профессор Н. А. Козырев подчерк-
II нул важность изучения ночной стороны Венеры, на которой ему 
|  удалось в прошлом году наблюдать загадочные очаги свечения. Ко- 
!  зырев предложил продолжить поиски этих вспышек, связанных, 
|  как полагают, с неизвестными процессами, происходящими в ниж- 
= них слоях облачного покрова Венеры.
I  (Корр. ТАСС).

ЦЕНА С У Е В Е Р И Я
Дорогая редакция! Прошу ответить через газету на такой воп

рос: какой вред здоровью ребенка приносит церковное крещение? 
Я человек малограмотный и в с̂вое время крестила своих малы
шей — сына и дочь. Оба они после этого болели, и я решила, что 
виной этому «святой обряд», который над ними совершили. А ведь 
и сейчас у нас, в Тогуре, да и е других поселках и городах, есть 
родители, которые крестят своих детей. Пусть они узнают, какой 
вред наносят этим здоровью ребенка. ДССИНА

П  Е ТАК ДАВНО к нам в клинику 
обратилась молодая мать с ре

бенком.. Она волновалась и плакала, 
рассказывая, как заболел ее маленьт 
кий Коля. Выписали его из роддома 
здоровым, дома он хороню кушал, 
быстро прибывал в весе, был спо
койным ребенком. Но когда ему ис
полнилось два месяца, на коже маль
чика появилась гнойничковая сыпь. 
Она стала быстро распространяться. 
Гнойные пузырьки вскрывались, на 
их месте образовывались язвочки. У 
ребенка резко поднялась темпера
тура, исчез аппетит, он стал очень 
беспокойным.

Мальчик в тяжелом состоянии 
был доставлен в клинику. У ребен
ка установлено тяжелое и опасное 
заболевание кожи —  пузырчатка.

Беседуя с матерью, мы попыта
лись выяснить причину заболева
ния малыша. Казалось, что все пред
писания детского врача мать вы-

С а м о л е т Ы  с о в е т с к о й  м а р к и
В ко н ц е  мая в м осковском  а э р оп орту  В нуново-2 « п п а п ш л  чкгттлм я-

была проведена вы ставка  новой авиационной  тех- Ме Р> УСПвШНО ЭКСПЛуа 
н и ки , ор ганизованная  В сесою зны м  объединением  тируется В 14 Странах 
«А ви аэкспорт» . Ведущ ие советские  ко н с тр у кт о р ы  мира. Его М ОДИфика- 
по зн аком и л и  ж ур н а л и сто в  с те хн и ч е ски м и  данны - «ИЛ-18Д» ОТЛИ-
ми новы х самолетов. ^  г !  ^ wчается увеличенной до

олета можно вносить удобре- _  у
, подкармливать сельскохозяй- В ы с т а в к а  а в и а ц и о н н о й  т е х н и к и
энные к у л ь т у р ы  и молодые лес- ^  7

• На площадке перед зданием 
аэровокзала выстроились изящные 
серебристые птицы, различные по 
форме, размерам и целевому на
значению.

Самое многочисленное — семей
ство конструкций Олега Антонова. 
«АН-2М» — наиболее экономич
ный и производительный сельско
хозяйственный самолет в мире. В 
его грузовом отсеке установлен 
вместительный контейнер ем
костью 1.860 литров. А для рас
пыления удобрений и ядохимика
тов под нижней плоскостью под
вешено специальное устройство. С 
самолета можно вносить удобре
ния
ственные культуры и молодые лес
ные посадки, бороться с вредите
лями и сорняками. На скорости 
150 — 160 километров в час он вы
брасывает до 32 килограммов хи
микатов в секунду и обрабатывает 
полосу до 39 метров. Самолет мо
жет взлетать и садиться на неболь
шие площадки — луга и даже про
селочные дороги. Длина его пробе
га — всего около 100 — 140 мет
ров.

«АН-24» — небольшой пасса
жирский самолет, рассчитанный 
для работы на внутренних линиях. 
Он также не нуждается - в аэродро
мах с бетонированной полосой и 
способен перевозить 50 пассажи
ров или коммерческий груз весом 
5,7 тонны. Дальность его полета— 
1.150 километров при крейсер
ской скорости до 500 километров 
в час.

А тяжеловоз «АН-12Б» может 
транспортировать 20 тонн груза со 
скоростью до 600 километров в 
час и совершать беспосадочные 
перелеты на расстояние в 3.400 
километров.

Между этими двумя машинами 
совсем крохотным кажется цель
нометаллический рекордный пла
нер-паритель «А-15». Его полет
ный вес всего 410 килограммов, а 
экипаж — один человек. У плане
ра совершенные, строго рассчитан
ные формы. Аэродинамическое 
качество планера Достигает 40. Это 
значит, что в свободном полете он 
теряет ничтожную высоту, а для 
ее набора ему достаточно самых 
маломощных восходящих потоков.

Самолеты конструкции Сергея 
Ильюшина благодаря отличным 
летным качествам получили широ
кое признание. «ИЛ-18», напри-

6.200 километров дальностью, 
и при этом сохраняется запас 
топлива еще на час полета. По 
требованию заказчика самолет мо
жет быть оборудован спальными 
креслами «люкс», первым клас
сом, «туристскими» или «экономи
ческими» местами. В зависимости 
от класса и дальности полета в 
трех пассажирских салонах могут 
разместиться от 65 до 122 чело
век.

Четыре высоконадежных турбо
винтовых двигателя общей мощ-

шает аэродинамику самолета и 
облегчает обслуживание двигате
лей. Стабилизатор с изменяемым 
углом атаки позволяет «ТУ-134» 
легко взлетать в широком диапа
зоне центровок, а демпфер рыска
ния руля поворота обеспечивает 
посадку при сильном боковом вет
ре без участия летчика. Ориги
нальная схема шасси с амортизи
рующей передней наклонной стой
кой мягко гасит толчки на взлете 
и посадке. Дальность полета с комт 
мерческой нагрузкой 5 тысяч ки
лограммов составляет 3.250 кило
метров.

Вертолет «В-10» оборудован че- 
тырехколесным шасси с шириной 
колеи более 6 метров и высотой до

ностыо в 17 тысяч лошадиных сил 
по всем основным параметрам на
ходятся на уровне современных 
требований к двигателям этого 
класса. А новейшие аэронавигаци
онные системы, согласованные с 
международными системами поса
дочного оборудования, позволя
ют успешно эксплуатировать 
«ИЛ-18Д» в любую погоду на всех 
воздушных линиях мира.

Один из крупнейших в мире 
трансконтинентальных лайнеров 
«ИЛ-62» — комфортабельный, ско
ростной и надежный самолет. Че
тыре турбовинтовых двигателя раз
вивают тягу на взлете до 38 тысяч 
килограммов. «ИЛ-62» может взле
тать на трех двигателях и продол
жать полет без уменьшения даль
ности на любых двух. В экономи
ческом варианте в пассажирских 
салонах размещаются 186 человек, 
а коммерческая нагрузка достига
ет 23 тонн.

Максимальная дальность полета 
с аэронавигационным резервом 
топлива составляет 9.200 кило
метров. Комплект навигационного, 
связного и радиолокационного обо
рудования гарантирует безопасный 
полет и посадку в сложных усло
виях в разных широтах и в любое 
время суток.

«ТУ-124» и «ТУ-134» предназ
начены для скоростных пассажир
ских и грузовых перевозок на ко
роткие и средние расстояния. Крей
серская скорость «ТУ-124» — 800 
километров в час, а у «ТУ-134» 
до 900. Кормовое расположение 
двигателей у «ТУ-134» снижает 
шум в пассажирских салонах, улуч-

фюзеляжа 3,75 метра. Он может 
прямо «наруливать» на груз или 
подвозить ею под фюзеляж. Верто
лет оборудован гидравлическими 
захватами, управляемыми из ка
бины летчика или с переносного 
пульта. Без всяких дополнитель
ных приспособлений захваты по
зволяют за полторы—две минуты 
поднять и закрепить груз весом до 
12 тонн. Дальность полета с такой 
нагрузкой составляет 250 километ
ров при скорости 160— 180 кило
метров в час.

Если на вертолет подвесить до
полнительные баки, то дальность 
полета увеличивается до 620 ки
лометров. Вертолет свободно про
должает полет при отказе одного 
двигателя,

Крупнейший в мире турбовинто
вой вертолет «МИ-6» -—- владелец 
14 мировых рекордов. Но он же — 
и надежный труженик. С его по
мощью в Советском Союзе тран
спортировались и устанавливались 
в труднодоступных районах буро
вые вышки, опоры линий электро
передачи и другое оборудование. 
При пассажирских перевозках 
«МИ-6» способен поднять в воз
дух 65 человек.

Два турбовинтовых двигателя 
со свободными турбинами позво
ляют менять обороты несущего 
винта независимо от режима их 
работы. При отказе сразу двух 
двигателей — что, конечно, на 
практике почти невозможно — 
вращающиеся несз’щие лопасти 
создают тормозящий момент, и вер
толету обеспечивается безопасная 
посадка.

На смену широко известному 
вертолету «МИ-4» сейчас прихо
дит «В-8». При тех же габарит
ных размерах он поднимает в два 
раза больший груз при крейсер
ской скорости до 215 километров 
в час. «МИ-4» был рассчитан на 
13 пассажиров, а «В-8» — на 28 
человек. Но его легко переобору
довать и в санитарный вариант. В 
этом случае в кабине устанавли
ваются 12 носилок и кресло для 
врача.

Представители авиационных 
фирм подробно ознакомились с но
выми машинами. Начались предва
рительные переговоры о заключе
нии торговых сделок. Зарубежные 
специалисты отметили высокое ка
чество советской авиационной тех
ники.

В. ЛЮСТИБЕРГ, 
корреспондент АПН.

■ ОБВИНЕНИЕ РАВНОДУШИЮ

Новая картина «Ленфильма»
История расследования ав

томобильной катастрофы — 
этот классический детективный 
сюжет—стал поводом для поста
новки важнейших нравственных 
проблем в художественном 
фильме «Авария». Новая рабо
та «Ленфильма» была показана 
журналистам.

Сценарий В. Померанцева 
дал возможность режиссерам 
А. Абрамову и Н. Бирману по
вести разговор на тему, значе
ние которой выходит за рамки

районного масштаба, хотя дей
ствие и происходит в районной 
прокуратуре. По делу об ава
рии сталкиваются мнения про
курора (артист В. Тарасов) и 
следователя (артист Ю. Толу
беев), отстаивающих противопо
ложные не только профессио
нальные, но — прежде всего — 
моральные позиции. Их спор по 
поводу хода следствия стано
вится поединком человечности 
и равнодушия.

(ТАСС).

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
вмени А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

(в помещении Томского драмати
ческого театра)

10 ию ня — «Д урочка» .
Начало спектакля в 19 час. 30 мин.

ДИРК
Цирковые представления. В про

грамме принимаю т участие вновь 
прибы вш ие эстонские артисты  Лат- 
тик.Билеты продаю тся в ка ссе  город
ского сада, _  , ,  __

Начало в 20 час. В субботние дни 
*— в 17 и 20 час. В воскресны е дн и— 
в 12, 17, 20 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «З ай чи к»  —
д-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15, 
20. 21-45.
Малый зал — «Пора лю бви» —
9- 30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15.
20, 21-45.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Дальнево
сточны е ра сска зы »  — 10, 12, 14. 
16 18 20, 22. «В косм осе — «Вос
ход» — 11, 13. 15, 17, 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Зайчин» — 9,
10- 45, 12-30. 14-15, 16, 17-45. 19-30, 
21-15. На удлиненном сеансе де
монстрируется фильм  — «Эрми
таж ».
Зеленый зал — «З аичик»  — 9-30,
11- 15. 13, 14-45, 16-30, 18-15, 20, 
21-45

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Гранатовы й 
браслет» — 10, 11-45, 13-30, 15-15, 
17-10, 18-55, 20-40, 22-25.
Малый зал — «З айчик»  — 9-20, 
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21. 22-35.

«ПИОНЕР»
— новый цветной м ультиплика
ционный сборник фильмов — 9. 
10-20. а -4 0 . 13. 14-20. 15-40. 17. 
«Счмна. полная сердец» — 18-20, 
20. 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «М агистраль»  >— 14 час. «Вер
ны е д рузья»  ■— .15, 17 час. «Руни 
над городом » — 19, 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
—  «Гранатовы й  браслет» 
16-30. 13-20, 20-10, 22,

ГОРОДСКОГО САДА
— «Дальние страны » —  11, 12-40, 
14-20,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 10 ию ня 

18.30. Р ассказы  о н а уке . «Анабиоз».
18.50: Телевизионный ф естиваль «Ма
стера сове тской  эстрады ». Л ю дм ила 
З ы ни на  и Л еонид Костри ца . 19.40. 
Экран — ш кольникам. 20.40. Телеви
зионны е новости. 21.00. Художествен
ный фильм «Р усски й  лес» (вторая 
серия).

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются квалифицирован
ные машинистки.

Обращаться! г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната N5 3.

Протезно-ортопедическому пред
приятию требуются фельдшер или 
медицинская сестра и посудница.

Обращаться! г. Томск, улица 
Советская, 43, к  главному врачу.

Ликеро-водочному заводу срочно 
требуются* работницы и мастер в 
посудный цех, грузчики, заведую
щий складом, секретарь-машини
стка, квалифицированные слесари, 
электромонтер, кочегар (имеющий 
допуск для работы на паровых 
котлах), рабочие на ремонт ящи
ков, начальник планового отдела, 
учетчик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 18, с 9 до 4 час. 2— 1

Городскому профессионально- 
техническому училищу № 2 тре
буется мастер производственного 
обучения токарному делу и на вре
менную работу — счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус 10, телефон 
43-51, дополнительный 3-35.

Томскому приборостроительно
му техникуму срочно требуется 
столяр.

Обращаться: г. Томск, улица 
.Студенческая, .41, телефон 74-9-77,
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«Том-Строительное управление Том
ского района приглашает на по
стоянную работу: каменщиков,
плотников, бетонщиков, инженер
но-технических работников на 
должность мастера-строителя.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32, телефон №  45-61.

3 —2

Строительно-монтажному управ
лению требуются: инженеры и
техники-строители, штукатуры, ма
ляры, плотники, электромонтеры, 
ученики маляров.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться! г. Томск, улица 
Карташева, 17. 5 —2

Трамвайному управлению тре
буются! кондуктора, рабочие пу
ти, рабочие депо, 1 разнорабочие, 
технички, дворники, электромон
теры, электрослесари, слесари 
всех специальностей, мойщики ва
гонов.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33, отдел кадров.

2 — 1

Спецуправлению треста 
лесжелдорстрой».

ТРЕБУЮТСЯ:
заместитель главного бухгалте

ра, плотники, каменщики, жестян
щики, землекопы, разнорабочие, 
экскаваторщики, электрики.

Оплата труда сдельная.
Одинокие обеспечиваются обще

житием.
Обращаться: г. Томск, улица

Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.
2 ~  1

Экспериментальным мастерским 
при Сибирском физико-техническом 
институте требуются на постоян
ную работу; настройщики радио
аппаратуры, слесари, агент  ̂ по 
снабжению, подсобный рабочий.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 1

Томскому топографическому 
техникуму требуются: шоферы
1-го и 2-го классов, инструкторы 
вождения автомобиля, комендант 
и уборщицы.

Обращаться: г. Томен, улица
Розы Люксембург, 13, телефоны 
№№ 21-61, 22-64. 2 — 1

Морской клуб ДОСААФ до 15 
июня 1965 г. ежедневно, с 13 до 
20 часов, а в воскресенье — с 10 
до 16 часов, проводит заключение 
договоров на хранение, регистра
цию и технический осмотр личных 
мотолодок, а также прием экзаме
нов на право судовождения.

Адрес: г. Томск, площадь им. 
В. И. Ленина, 3.

Хлебозаводу 1 требуются: 
старший лаборант, сменный техно
лог, диспетчер, электромонтер, ко
чегары, слесарь, технички, рабо
чие в цехи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кад
ров.

На строительство нового хлебо
завода №  1 требуются слесари 
3-го, 4-го, 5-го разрядов.

Обращаться: г. Томск, улица
Водяная, 75. 3 — 1

Конторе материально-техниче
ского снабжения управления связи 
требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93 (во дворе).

подняла, правильно: ежедневное ку
пание ребенка, проглаживание го
рячим утюгом пеленок^ отдельная 
кровать и т. д.

Большими усилиями врачей жизнь 
ребенка была спасена. Он начал по
правляться. И только после полного 
выздоровления нам удалось выяс
нить истинную причину заболевания 
малыша. Молодая мать рассказала 
нам, что уступила настояниям све
крови, темной и религиозной жен
щины, согласившись на совершение 
обряда крещения. И вот через два 
дня после того, как здоровый ребе
нок побывал в «святой купели», у 
него появились первые признаки 
опасного заболевания.

Чем же опасен этот обряд, какой 
вред он наносит здоровью детей? 
Специально проведенные обследова
ния дали результаты настолько яр
кие, что они не нуждаются в ком
ментариях. Так, например, гнойнич
ковых заболеваний кожи среди кре
щеных детей оказывается в три раза 
больше, чем у некрещеных детей, 
простудных и кишечных — в два 
раза больше и т. д.

После крещения у детей возника
ют грипп, пневмония, острый катар 
верхних дыхательных путей, фурун
кулез, дерматит и многие другие за
болевания.

Это связано с тем, что обряд кре
щения является крайне антигигне- 
ничным. В’ нем много опасных в эпи
демиологическом отношении момен
тов. «Святая посудина», в которой 
крестят детей, никогда не дезинфи
цируется. В одной «святой воде» 
крестят несколько младенцев, среди 
которых встречаются больные. Ми- 
кр.обы с их кожи, попадая в «свя

тую воду», служат источником за
ражения других детей. Никогда не 
стерилизуется и губка, которой со
вершают омовение. Одной и той же 
кисточкой «обрабатывают» всех де
тей, принимающих крещение.

Бывает, что священники соверша
ют обряды, будучи сами больными 
(грипп, туберкулез и т. д.).

Бактериологические исследования, 
проведенные, например, в церквях 
г. Владимира, показали, что в «свя
той купели» содержится большое ко
личество микробов. Среди них най
дены такие опасные для здоровья 
детей, как стафилококки, кишечная 
палочка.

Смывы, сделанные с руте священ
ников и их помощников, с крестов и 
других церковных предметов, также 
обнаружили их высокую загрязнен
ность. б

При обряде крещения дети под
вергаются также значительным 
охлаждениям, а это может привести 
к воспалениям легких, катарам верх
них дыхательных путей.

В печати сообщалось о таком слу
чае. Священнослужитель пришел в 
детскую поликлинику и обратился к 
участковому педиатру с вопросом, не 
будет ли опасно его ребенку креще
ние. Врач был удивлен. Тот, кто 
раньше крестил сотни детей, дотош
но выспрашивал, какой должен быть 
раствор для дезинфекции купели, 
температура воды, воздуха и т. д. 
Как видите, священник заботился о 
своем чаде, беспокоился, чтобы обряд 
крещения не сказался плохо на здо
ровье его ребенка. И крестины у 
священнослужителя были соверше

ны дома, в хорошо натопленной ком
нате.

Из всего сказанного ясно, какой 
дорогой ценой можно расплатиться 
за суеверие, подвергнув ребенка ре
лигиозному обряду. Родители долж
ны помнить это.

И. БАЛАШЕВА, 
доцент кафедры факультетской 
педиатрии Томского мединсти
тута.

□ к а к а о
ничья ОДНОКЛУБНИКОВ

8 мая торпедовцы Рубцовска принимали на своем поле одноклуб
ников из Томска. С первых минут матча завязалась острая борьба. 
Атакуют гости. Они часто выходят на штрафную площадку хозяев 
поля, обстреливают их ворота. Рубцовчане самоотверженно защища
ются, а затем сами переходят в контратаку. Мяч теперь все чаще го
стит на штрафной площадке томичей. Особенно активен левый край 
хозяев поля И. Ясюк, который несколько раз хорошо обходит своих 
опекунов и подачами вдоль ворот создает острые ситуации для томи
чей. Защитники гостей все чаще вынуждены отправлять мяч за ли
цевую линию. Однако три угловых удара, которые подают рубцовча
не, не достигают цели благодаря четкой игре нашей защиты.

Постепенно инициатива переходит к томским торпедовцам. Они 
действуют длинными передачами, остро атакуют левым флангом. На
падающий И. Иценко, получив передачу из центра, сильно бьет по 
воротам. Вратарь Маевский с тр5'Д0м парирует этот удар. Томичи, 
используя своих быстрых крайних нападающих, продолжают атако
вать. Маевский берет еще несколько трудных мячей. Наконец, томи
чи получают право на штрафной удар вблизи штрафной площадки 
хозяев поля. Мяч ударяется о штангу, отскакивает в поле, и И. Ицен
ко неотразимым ударом забивает гол. Это случилось на 42-й минуте 
игры.

После перерыва инициатива целиком переходит к рубцовчанам. 
Они играют остро и агрессивно,, имеют неоспоримое территориальное 
преимущество. Однако благодаря четкой ■ игре томских защитников 
их усилия не достигают цели. Лишь на 81-й минуте игры, в свалке у 
ворот гостей молодой нападающий рубцовчан Ю. Агеев нашел брешь 
и послал мяч в сетку. 1:1. Счет этот не изменился до конца матча. 
Встреча одноклубников закончилась боевой ничьей^ д Е улЕ Н К 0

редактор рубцовской газеты «Коммунистический призыв».

Сообщаем результаты  матчей, состоявш ихся в последние дни на других 
полях зоны ' «Армеец» (Улан-Удэ) — СКА (Хабаровск) 1.1, «Луч» (Влади- 

«Химик» (Кемерово) -  1:0; «Старт» (Ангарск) -  «Амур» (Бла- 
1-0' «Ш ахтер» (Прокопьевск) — «Цементник» (Семипала- i.u. « ш ах . к ... к ----- «Восток» (Усть-Каменогорск)

восток) 
говещенск)
тинск) — 1:0: «Металлург» (Новокузнецк) - - - - - - -  ,1Т -
— 1:1; «М ашиностроитель» (Павлодар) — «Снбсельмаш» (Новосибир )
0:0.

С П О Р Т И В Н А Я  Х Р О Н И К А
БОРЬБА. Триум ф ом  со ве тски х  

спортсм енов закончи лся  чем пионат 
мира по кл асси че ско й  борьбе. Им до
стались  семь золоты х медалей из 
в о 'ь м и . Н еоб ы кновенны й  успе х ! Та
ко го  еще не знала история спорта. 
Сборная СССР завоевала общ еком анд
ны й пр из . - гэ. .Ч ем пионам и м ира стали Сергеи Ры 
балко  (н аи ле гчай ш ий  вес), Ю рии Гри
горьев (полуле гки й ), Геннадии С апу
нов (ле гки й ), А натолий  Колесов (по
луср ед ни й ; Романтас Богданас (сред- 
-(ИЙ), Валерий А нисим ов (п о л утя ж е 
лы й) и Н иколай  Ш м а ков  (тяж елы й). 
В ы ступлен  «э наш его  тяж елрвеса бы 
ло д остойны м  заверш ением  три ум ф а 
борцов СССР. На четвертой мин /т е  
он полож ил  на ло патки  ол им пи й сного  
чем пиона 144 кил ограм м ово го  венгра 
И ш твана Козм у.

В легчайш ем  весе победил рум ы н  
Ион Черня.

Ш А Х М А ТЫ . Борис С пасский  стал 
первы м  уча стн и ко м  ф инального  мат
ча претендентов на первенство мира 
по ш ахм атам . В восьмой партии  м а т 
ча с Ефимом Геллером он одержал 
победу на 39-м ходу, а в отлож енной  
седьмой па ртии  со п е р н и ки  согласи 
лись на н ич ью . С пасский  наврал ь,э 
очка , и нс этом его матч с Геллером 
закон чи лся . А на чем пионате Е вропы  
сборная СССР вы играла  во втором 
туре  у ком анды  Р ум ы ни и  со счетом 
8:2.

После д вух туров  наш и ш а хм а ти 
сты  им ею т 14,5 о ч ка , В енгрии  — 
11,5, Ю гославии — 11 при  одной от
лож енной  па ртии .

(ТАСС).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Стройуправлению N° 1 треста 
«Томскстрой» требуются: плотни
ки, бетонщики, каменщики и раз
норабочие

Обращаться: г. Томск, улица
Карташева, 49 «б», отдел кал- 

ров. 3 —3
Дорожно-строительному управ

лению требуются: инженеры и тех
ники-дорожники, автогрейдеристы, 
мотористы мотокатков и механик, 
знающий автодормеханизмы.

Обращаться! г. Томен, улица 
Татарская, 35, отдел кадров.

2 —2

Томской облзаготконторе «Глав
вторсырье» требуются на постоян
ную и временную работу: рабочие 
(мужчины и женщины) на погрузо- 
разгрузочные работы  ̂ в районе 
спичечной фабрики «Сибирь», ули
ца Брянская, 17.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 180, к управляю
щему. ________ __________ 3 — 1

Сыромятников Александр Василь
евич проживаю щ ий в г. Томске, ули
ца Линейная. 29, возбуждает дело о 
расторжении брака с Сыромятнико
вой Анастасией Ивановной. прож и
вающ ей в I. Рязани.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Сарайкив- Семен Сергеевич, про
живаю щ ий в р. Томске, улица Пнрус- 
ского 9 «в», возбуж дает дело о рас
торжении брака  с Сарайкиной Люд
милой М аксимовной, проживаю щей в 
г. Кемерове.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Сергее- Борис Николаевич;, прож и
ваю щ ий в г  Томске, улица Водяная, 
42, возбуж дает дело о расторж ении 
брака с Сергеевой Валентиной Федо
ровной. проживаю щ ей в г. Томске, 
улица У чительская, 59.

Дело будет рассм атриваться в 'н а 
родном суде Л енинском  района 
г, Томска,

М яцковская Лидия М ихайловна, 
прож иваю щ ая в г. Томске. улица 
Энергетиков, 5, возбуждает дело о 
расторжении брака cv М ящ швскич 
Александром Осиповичем, прож иваю 
щим в г. Томске, улица Кривоносен- 
ко. 3.

Дело буде- рассм атриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Телефоны: твет. секретаря  —
31-19, секретариата  — 42-40, отде
лов: па ртий н ой  ж и зн и  — 52-23, идео
л о ги че ско го  — "7-45 и 42-46, пр о м ы ш 
ленности, ст чительствз и транспо р
та — 37-75. сел ьсиохозяйственного
— 37-3». сове тского  строительства и 
б ы тг -  37-77 писем и рабсельмо-
росснои сети — 37-33 и 31-47 инф ор
мации — 51 61. б ух га л те ри и  и отде.
ла объявлений — 37-36. стен огра 
ф и стки  — 52-02.

I .  *ом с , 
знамя».
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